

Der Frau stehen auf allen Tätigkeitsgebieten die gleichen Rechte wie dem Manne zu.

Die Gleichberechtigung der Bürger der UdSSR, unabhängig von ihrer Nationalität und Rasse, ist unverbrüchliches Gesetz.

Allen Bürgern wird die Gewissensfreiheit und die Freiheit anti-religiöser Propaganda zuerkannt.

Die Verfassung garantiert — im Interesse der Festigung der sozialistischen Gesellschaft — die Redefreiheit, die Pressefreiheit, die Meetings- und Versammlungsfreiheit, das Recht auf Vereinigung in gesellschaftlichen Organisationen, die Unverletzlichkeit der Person, die Unverletzlichkeit der Wohnung und das Briefgeheimnis, das Asyl recht für ausländische Bürger, die wegen Verfechtung der Interessen der Werktätigen oder wegen wissenschaftlicher Betätigung oder wegen nationalen Befreiungskampfes verfolgt werden.

Die neue Verfassung erlegt gleichzeitig jedem Bürger der Sowjetunion ernste Verpflichtungen auf: die Gesetze zu befolgen, die Arbeitsdisziplin zu beobachten, seiner gesellschaftlichen Pflicht ehrlich nachzukommen, die Regeln des sozialistischen Gemeinschaftslebens zu achten, das gesellschaftliche, sozialistische Eigentum zu hüten und zu festigen, das sozialistische Vaterland zu verteidigen.

„Die Verteidigung des Vaterlandes ist heilige Pflicht eines jeden Bürgers der UdSSR.“

Was die Rechte der Bürger auf Zusammenschluß zu verschiedenen Vereinigungen betrifft, so hat die Verfassung in einem ihrer Artikel niedergelegt:

„Die aktivsten und zielbewußtesten Bürger aus den Reihen der Arbeiterklasse und anderer Schichten der Werktätigen vereinigen sich in der Kommunistischen Partei der Sowjetunion (Bolschewiki), die der Vortrupp der Werktätigen in ihrem Kampf für die Festigung und Entwicklung des sozialistischen Systems ist und den führenden Kern aller Organisationen der Werktätigen, der gesellschaftlichen sowohl wie der staatlichen, bildet.“

Der Entwurf der neuen Verfassung der UdSSR wurde vom VIII. Sowjetkongreß einmütig gebilligt und bestätigt.

Das Land der Sowjets erhielt somit eine neue Verfassung, die Verfassung des Sieges des Sozialismus und der Arbeiter- und Bauerndemokratie.

Damit verankerte die Verfassung die weltgeschichtliche Tatsache, daß die Sowjetunion in eine neue Entwicklungsphase, in die Phase